

Marie-Claude Racine

| DIPLOMÉE INSPIRANTE



Marie-Claude Racine est une diplômée inspirante de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval, dont le parcours, tant professionnel que personnel, illustre l'engagement et le leadership.

Diplômée de l'Université Laval, elle obtient un baccalauréat en pharmacie en 1987, puis un DPH en 1988. Elle complète le programme passerelle vers la maîtrise en pharmacie d'hôpital en 1993. Son expertise et son leadership lui permettent de moderniser les soins de santé et d'assurer une gestion efficace des activités pharmaceutiques dans le plus grand centre hospitalier universitaire du Québec.

Elle consacre plus de 35 ans à l'amélioration des activités pharmaceutiques au Québec, mettant son expertise au service des patients et des équipes de soins. Pendant plus de 13 ans, elle occupe le poste de cheffe du département de pharmacie du CHU de Québec – Université Laval. De mai 2008 à décembre 2021, elle dirige les équipes pharmaceutiques et contribue à l'optimisation des soins en milieu hospitalier. Son mandat est marqué par des transformations et des innovations majeures dans les pratiques pharmaceutiques hospitalières.

Tout au long de sa carrière, elle fait preuve d'un engagement indéfectible envers la qualité des soins pharmaceutiques, la gestion d'équipes pluridisciplinaires et la mission académique. Son rôle est crucial dans la mise en œuvre de nouvelles pratiques visant à améliorer la sécurité et l'efficacité des traitements pour les patients.

En plus de ses nombreux engagements auprès des patients et des milieux hospitaliers, Marie-Claude a joué un rôle actif au sein de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval. Professeure de clinique de 1988 à 2004, elle a ensuite contribué à la planification stratégique 2013-2018 de la Faculté en siégeant au comité mission. Son engagement s'est poursuivi au Conseil de la Faculté, où elle a siégé de 2009 à 2021.

En reconnaissance de ses réalisations, plusieurs distinctions lui ont été attribuées :

- Fellow (OPQ), 2023
- Prix Reconnaissance COVID-19 (A.P.E.S.), 2022
- Prix Excellence Roger-Leblanc (A.P.E.S.), 2020
- Prix Diamant pour la création de l'unité pour l'usage optimale des médicaments, 2012
- Prix de leadership pharmaceutique au sein d'un CMDP (Merck-A.P.E.S.), 2012
- Prix Excellence Innovation pour le processus révisé pour l'optimisation du circuit du médicament (Sirius du CHUQ), 2007